

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SASARAN

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini mengkaji perbedaan perilaku kewarganegaraan organisasi ditinjau dari gender, usia, pendidikan akhir, status pernikahan, status kepegawaian, dan masa kerja pada dosen dan karyawan di perguruan tinggi khususnya di universitas-universitas di Jabodetabek. Berdasarkan hasil pengolahan data pada penelitian ini didapatkan hasil bahwa terdapat perbedaan yang signifikan perilaku kewarganegaraan organisasi ditinjau dari faktor demografi seperti usia, status pernikahan dan masa kerja pada dosen dan karyawan di perguruan tinggi namun juga didapatkan hasil lainnya bahwa tidak terdapat perbedaan perilaku kewarganegaraan organisasi ditinjau dari faktor demografi seperti gender, pendidikan akhir dan status kepegawaian pada dosen dan karyawan di perguruan tinggi.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi dalam hal penelitian PKO di perguruan tinggi.

Dari hasil penelitian ini pihak perguruan tinggi diharapkan untuk dapat memperhatikan faktor-faktor demografi pada dosen dan karyawan agar dapat meningkatkan kinerja individu dan kinerja organisasi. Perguruan tinggi juga diharapkan dapat membangun situasi dan budaya organisasi yang dapat menumbuhkan PKO pada tiap individu terhadap organisasinya serta perguruan tinggi

diharapkan mengadakan program-program yang dapat meningkatkan kualitas sumber daya manusianya sehingga terciptanya sumber daya manusia yang unggul dan dapat meningkatkan kualitas dari organisasi itu sendiri.

5.3 Saran

Berdasarkan kesimpulan dan implikasi dari penelitian, maka peneliti memberikan beberapa saran diantaranya:

1. Saran Bagi Institusi

Perguruan tinggi atau institusi terkait diharapkan lebih memperhatikan faktor demografi sumber daya manusianya serta membangun budaya organisasi yang baik karena faktor demografi dan budaya organisasi dapat menjadi pemicu timbul dan tumbuhnya PKO pada tiap individu.

2. Saran Bagi Penelitian Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya disarankan untuk melakukan penelitian mengenai PKO dengan variable lainnya yang dihubungkan dengan faktor demografi sehingga hasil penelitian tersebut dapat melihat bagaimana hubungan yang antara variable lain dan faktor demografinya serta hasil penelitian itu dapat menambahkan wawasan mengenai PKO.